

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Oggersheim	23.08.2018	öffentlich

## Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion Verwendung der Parkkrallen

Vorlage Nr.: 20186106

### Stellungnahme der Verwaltung

#### 1. Werden Parkkrallen auch bei Kraftfahrzeugen ohne Zulassung eingesetzt?

Parkkrallen werden grundsätzlich nicht für Fahrzeuge ohne Zulassung, die im öffentlichen Verkehrsraum stehen, eingesetzt. Diese Vorgehensweise ist nach Auffassung der Straßenverkehrsbehörde nicht zielführend. Mit dem Anbringen einer Kralle würde dieser verkehrswidrige Zustand noch verstärkt werden. Die Abschleppmaßnahme, wie sie auch praktiziert wird, ist in diesen Fällen zielführender.

Anders verhält es sich bei abgemeldeten Fahrzeugen, die insbesondere im Bereich von Gebrauchtwagenhändlern im öffentlichen Verkehrsraum abgestellt wurden und auf den ersten Blick auch diesen zugeordnet werden können. Hier wurde nun ein abgestuftes Verfahren entwickelt, um diese „Missstände“ zu beseitigen. Die Verkehrsüberwachung nimmt in einem ersten Schritt direkten Kontakt mit den Autohändlern auf und fordert diese unter Aufsicht auf, die Fahrzeuge umgehend aus dem öffentlichen Verkehrsraum zu entfernen. Bei wiederholten Verstößen drohen Bussgeldbescheide und als Ultima Ratio auch die Sicherstellung von Fahrzeugen mittels Parkkralle oder Abschleppvorgängen. Diese neue konsequente Vorgehensweise hat sich bereits in der Industriestraße bewährt.

Die Verkehrsüberwachung wird zukünftig Straßen bzw. Brennpunkte, in denen vermehrt nicht zugelassene Fahrzeuge abgestellt werden (z. B. Notwendestraße), nach dieser Vorgehensweise behandeln. Allerdings muss dabei berücksichtigt werden, dass diese Kontrollen erhebliche personelle und zeitliche Ressourcen in Anspruch nehmen.

#### 2. An welchen Stellen kommt in Oggersheim aus Sicht der Verwaltung der Einsatz von Parkkrallen in Frage?

Dies kann pauschal nicht beantwortet werden. Ob und inwieweit eine Parkkralle angebracht wird, entscheiden die zuständigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter vor Ort nach Rücksprache mit dem Abteilungsleiter.

Zurzeit befindet sich der Einsatz der Parkkralle in einer Pilotphase, die im Februar 2019 abgeschlossen sein wird. Sofern sich der Einsatz der Parkkralle bewährt, wird diese Maßnahme flächendeckend auf das gesamte Stadtgebiet ausgeweitet.